
議会に対するアンケート　意見集約

問７　市議会の改革は必要だと思いますか？

今の市政改革には村意識のない大胆な行動力が必要。市民の選んだ市長に何でも反対は、私の目から見て、不思議
としか思えない。
議員自体が痛みが分かる人が次回の選挙に出てほしい。７０才をこす議員は必要としない。
もっと市民は市議会の現状を知るべきである。
「議会基本条例の制定」勉強会を傍聴しました。暴言で怒鳴りあい、ほとんどの議員からは質問も出ず、たまに出た質
問は幼稚で、加西市民として恥ずかしかった。
市政が前向きに行くように取り組んで欲しい。
良い効果･結果が出ていない。市長１人が頑張っているようだ。
人数が多すぎる。過去の失政に対するチェック機能を全然果たしていないがゆえに、現在の加西市の現状がある。厳
しい反省を要す。
会派に固執しすぎる状況。
3期で年金がもらえる……が目的のように思う。
いまのままだと他の市町から笑いものになるのではないか。
議会内の派閥対立が感情的になりすぎ、議会本来の市民生活向上の議論ができてないのではないか。又、市民も
もっと市行政について感心を持つことであります。
加西市民一丸になってこの財政難に取り組むべき。
悪いことをしでかした市議がのうのうとしている。こんな市はどこにも見られない。
もっと地域での個人的な勉強会が必要。
改革というより、議員個人の考え方をもっと市民に説明すべきだと思う。
市会運営についてもまだ市長と議員ともギクシャクした中で、市の改革や改善は疑問。
議員の勉強不足に驚かされています。年俸に見合う仕事をしていない。
忙しそうに見えるが、当面不急の仕事を作ってはいないか。議員は名誉職で何もしないで任期を終えるのがいちばん
治まっている行政であると思う。
市長と親密な関係のある議員もいると聞く。議員として対等な関係でいてもらいたい。
地域より加西市全体を思う心がほしい。
以前からの古い習慣を改革してほしい。
会派を３会派ぐらいにして、意見を交換してほしい。
会派が多すぎる　まとまらないので改善すべき。
もっと人数を減らすべき。
行政の昔からの負の遺産を解決するためには議会と行政が前向きな協議をしていただき、未来を明るくしてほしい。
今の議会ではだめ、反中川市長の１０名ほどの議員が何でもかんでも反対では市政は良くならない。
日本でも政権交代をして変わろうとしている。加西市はもっと大きくかわらなければならない、その改革が必要。
夢のようなことばかり、きれいごとでなく、いかに加西市を立ちなおせるか本気で議論をしてほしい。
同じようなことばかり質問している。
全議員が加西市のことを考えているのか疑問。私的な利益を優先していないか各議員が肝に銘じて議場で発言して
ほしい。
税金が少ないときは市職員の給与も少なくすること。
会派ごとに質問を整理すべき。同じ質問で傍聴席で聞いていいてもなんとかならないかと思う。
委員会でしっかり議論してほしい。
市議会は加西市と加西市民のために、こんなことをやっているということを分かりやすく知らせてほしい。
市議会議員の教育が必要。
議員は財政の厳しい現実を理解すべき。
反対のための反対になっていないか？もう少し建設的な考え方ができないか。
兼業でやっている人が多くお金儲けでやっているように見える。
議員報酬や定数を議員がきめるのは間違っている。第三者機関で決定すべきだ。
議員の意見が特定の議員の考えに引っ張られている。
市長へのご意見番はだれがするのか？
当然である。選挙のときだけである。
もっと行政の合理化に注目すべき。人件費が多く、投資ができていない。
市議会についてわからないと思っている人は多い。
建前ではなく本音で議論すべきだ。市長といつも対立している理由がわからない。
議員も特別な人間ではなく、パブリックサーバントであるという意識で取り組んでもらいたい。
今の議員はダメだ。解散してやり直せ。
市議会の品格を高める施策を早急に行っていただきたい。
駅前開発は失敗だ。利用率が低い。
市街地以外から集客を考えた施設。
議員報酬を日給制にすべきだ。
もっと若い人、公平な人になってほしい。
足の引っ張り合いばかりしないで。
質の高い議会を目指すには改革しかない。
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次回良い人が選挙に出てほしい。
市議会に派閥は不要である。今の大会派が議会を動かしている。
加西市を活性するために、もっと元気のある前向きな議会にしてほしい。今は給料泥棒みたいです。
市民のために仕事をすること。
市議の勉強不足、物事が判断できない最低である。
有力議員の言うとおりにしている。
加西市が周辺の市町と比較して発展が遅れているのは、昔ながらの議員感覚と地域の閉鎖的な考えの議員が幅をき
かせているのが原因。
将来性、先見性を持ち、改革しなければという強い意思を持ってほしい。
天下りをなくせ。
市長の給与に対して誰も反論しなかったのは、議員のあり方として許せない。
改革を求む。
選挙立会人の日当が高すぎる。
議員を少なくする。ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ的な人が多く入るか。
議会の改革も必要であるが、議員がもっと市のことを考え、何が市民のためになる政策か勉強すべき。
市民に伝わるような形で議員活動してほしい。
無駄な公共事業が多い。
議員の総入れ替え。給料の根本的見直し。
議員が多すぎる、定数の半分で十分だ。
市長との対立が目立ちすぎる。
会派が横暴である。
賛否は是々非々でやるべきだ。
市議会ではかっこよく言っているが、議員の私生活がなっていない。形だけで結果がでない。
基本的に考えるべきだ。
時代の変化に沿った議会（議論）を期待する。
是非のプロセスのオープン。
市議会議員の教育が必要である。
一般質問について会派による制限で、時間の短縮を。
議員の勤務評定を市民アンケートで実施する。
市民の意識と議員の活動・意識に大きなへだたりがある。
派閥が出来ているように感じる。公平に判断すること。
真剣に勉強し、資質の向上を。
議会の仕事、役割を知らせる方法を。
品位のない議員を選んだ市民にも責任がある。
地方分権と議会責任が拡大する中，公正なルール確立と議会活動の明確化が必要。
改革は必要だが、改革出来る議員は皆無。
前例踏襲・保身ではなく、建設的な提言・議論をすべき。建設的な信念を持って議会に臨んでいるとは思えない。
会派の解消。施策をまじめに考えること。
意識改革、自分を犠牲にして市のため市民に尽くしてほしい。
身近な議員となれる人材が議員となるべきであり、私腹を肥やす事や自分や自分の団体の名声を揚げることを積極的
に考える人は議員に向いていない。
絶対必要。
村型選挙の末期的な加西市を反映し、地区の皆さん、正直に意見を述べられないのではないか。
何でも市長の提案に反対して市民の方向を向いていない。
あまり議会に関心がないので良く判らない。
議員と議員の馴れ合いのようなのはいけない。
各議員さんは「自分は何をするために議員になったのか」原点に戻って考えてほしい。
改革・改善は常に当然必要であり、要否を問うようなものではない。
今の仕事ぶりを見るかぎりもう少し定数を減らしてもよいと思う。
議会での政策論争が幼稚。議員のレベル向上。議員の研修を行ってはどうか。
マナーが悪い。
人数を減らしてレベルをあげるべき。
今の議会は中川市制の反発と、ﾚﾍﾞﾙの低さの印象しかない。社会の流れ、市の負債に対し議員の意識のなさ。現市
長に反対のため反対の議員の改革はできるのか。
市議の保身や利益のためでなく市長のように真に加西市の事を考え市長に協力して進めていく議会に。
大いに改革は必要と考えます。法令違反の議員は辞めること。
無報酬でよい。日当制にするとか。
まず議員の定数を減らすことである。多ければ良いというものではない。
ムダ、ムラ、ムリを排除し、現場主義に徹する。
市民の意見を反映するツール。
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加西市議会の中で派閥ができているような気がする。人口5万足らずの中で必要か。
現在の議員は市民から不信任をつきつけられたことを忘れてはならない。
自分達が不信任した市長を市民は再信任した事実を議員はどう理解しているのか。
協調性がない。
もっと現場を歩けといいたい。
一般論として現状維持は低下していくと聞いたことがあり、必要。時は流れるし、人間も成長していくので。
14名以下にすればよい。
市議会だよりを読んでいないのでわからない。
国会も変わっていくと思うので、市議も今までと違う方向性を見出して進んでほしい。
有識者等の知識人が立候補できる環境にない。（議会のレベルが低い）
廃止すべき。
頭数ばかりおおくて真剣に勉強されている方が少ない。
濃密な議論をしてほしい。
わからない。
議員の教育が必要である。
市長、議長一身同体で加西のために手を握り前進してほしい。
大いに思います。議論がたりない。
不必要な選挙をしたのに誰も責任をとっていない。
人数。給与見直し。
人数が多すぎる。
報酬が多すぎる。
片寄りがあるように思われる。
まずは議員を減らすこと。
議員が市行政に対して何が必要か目的を示しもっと勉強すべきである。
議員の活動のﾁｪｯｸ、汚職がないかどうか。
議員の資質が問題である。
教育が必要である。
人を見ず地域親戚ということで選挙で選んだ市民が悪い。
加西の方向性の最高決済機関である。
今の議員では何もできない。
市長議員お互いに助け合い協力していただけないか。
市を引張っていってくださる市長・議員は、広い心で私利だけでなく市民の利のために助け合ってほしい。
市議会改革して、住みやすい市にしてほしい。
市議会は市民の立場でものを考え改革してほしい。
話合いを。
何でも市長の反対では進まない。
市長選のしこりがある。
今の議員ではできない。
政策立案能力はない。
市の現状を考えて定数半分。報酬時給制、年金考えるべき。
議員定数を減らして。
市長のいいなりにならないよう自分の意見を主張するよう。
赤字対策に不安。
現子供たちの未来のために。
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